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　　スポーツ推進課長 　   恩　田　　英　樹 出
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　備　　　　　　　　考

（傍聴人なし　）

会議録を作成した者 （書記）教育総務課教育総務係長　　　島　根　雄一郎

　　参事兼青少年課長

　　 日本一の読書のまち推進室長



平成２９年　　第　７  回定例会議　　　　　Ｎｏ．１

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

１．出欠席の確認

２．開会の宣言

　　有田教育長

　　　　ただ今より平成２９年教育委員会第７回定例会の会議を開会いたします。

　　　　出席委員が定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。

　　　　議事の日程につきましては、お手もとに配布したとおりでございます。

３．会議録承認及び署名

　　有田教育長

　　　　日程第１　平成２９年教育委員会第６回定例会議の会議録の承認及び署名につきまして、

　　　　会議録の朗読を島根係長にお願いします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　（島根係長朗読）

　　　　平成２９年教育委員会第６回定例会議の会議録の承認及び署名につきまして

　　　　ご異議ございませんか。

　　　　　　　　　　　　　　　　［　　｢　異　議　な　し　｣　　と言う人あり　　］　

　　　　ご異議なければ署名願います。

４．教育長報告事項

　　有田教育長

　　　　日程第２　教育長報告事項を議題とします。

　　　　教育長報告事項につきましては、担当課長より、順次報告いたさせます。

　　　　教育総務課分　 ３件 （報告者）萩原教育総務課長

　　　　学務課分　 ２件 （報告者）髙橋参事兼学務課長

　　　　指導課分　 ４件 （報告者）肥沼参事兼指導課長

　　　　 日本一の読書のまち推進室分 ２件 （報告者）髙橋日本一の読書のまち推進室長

　　　　生涯学習課分 ２件 （報告者）染谷生涯学習課長

　　　　青少年課分 ３件 （報告者）加藤参事兼青少年課長

　　　　スポーツ推進課分　 １件 （報告者）恩田スポーツ推進課長

　　有田教育長

　　　　教育長報告事項の報告が終わりました。ここで、教育長報告事項について、各委員

　　　　からご質問やご意見、ご提言などをいただきたいと思います。ご意見等は課ごとにお

　　　　願いします。



平成２９年　　第　７  回定例会議　　　　　Ｎｏ．２

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

（意見）小川委員

　　　　　７月２５日（火）に埼玉県市町村教育委員会教育委員研究協議会に椎貝委員と

　　　　　出席しました。分科会では、「県学力・学習状況調査を活用した学力向上について」

　　　　　をテーマに、埼玉県義務教育指導課から埼玉県学力・学習状況調査について、

　　　　　また家庭地域連携課から家庭教育支援を通した学力向上の取り組みについて

　　　　　それぞれ説明がありました。その後、三郷市教育委員会から事例発表が行われ、

　　　　　日本一の読書のまちとしての取り組みや子ども司書、学力向上推進５カ年計画

　　　　　等、発表に対する質問が非常に多く、内容が濃いものであり、大変充実していま

　　　　　した。

（質疑）小川委員

　　　　　生涯学習課から報告のあった、平成２８年度「日本一の読書のまち　公共図書館」

　　　　　の学校への支援等実施報告について、三郷独自のものはあるのでしょうか。また

　　　　　新任教職員の社会体験研修では、図書館の施設を活用して研修が実施されること

　　　　　はあるのでしょうか。

（答弁）染谷生涯学習課長

　　　　　三郷独自のものがあるのかにつきましては、先進的な図書館であれば実施している

　　　　　ようなことを三郷市でも取り入れて実施しております。

（答弁）肥沼参事兼指導課長

　　　　　新任教職員の研修につきましては、５年次研修のなかで市内各施設等で実施し、　

　　　　　毎年ではありませんが図書館でも受け入れております。

（意見）有田教育長

　　　　　青少年課から報告のあった、ケータイ・スマホ子どもサミット事業報告書につきまして、

　　　　　当日参加しましたが、各中学校代表生徒はとても立派であると思いました。小学生の

　　　　　ケータイ・スマホの所持率が高くなっているということで、中学生としてどういう使い方

　　　　　がよいのかということを含めて「今後は小学校に向けた情報発信」をという素晴らしい

　　　　　意見がありました。

５．次回委員会日程

　　有田教育長

　　　　日程第３　次回の教育委員会開催日について

　　　　次回の会議日程を決めたいと思います。

　　　　　　◎平成２９年第８回定例会　　　　　８月２１日（月）午後１時３０分

　　　　　市役所４階　教育委員会室



　 平成２９年　　第　７ 回定例会議　　　　　Ｎｏ．３

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

６．秘密会議決

　　有田教育長

　　　　日程第４　平成３０年度使用小学校用教科用図書（道徳）について協議します。

　　　　先日、各教科書の特徴について担当指導主事から説明を受け、皆様においてもそれ

　　　　ぞれ研究をしていただいたと思います。

　　　　今日は、皆様からご意見をいただき、７月３１日に開催される「第２３採択地区教科用

　　　　図書採択協議会」に臨むための三郷市の意向を協議したいと思います。

　　　　ここで、お諮りしたいと思います。教科書採択を公正に行うため、三郷市の意向を

　　　　決める部分については秘密会で行いたいと思います。秘密会とすることに賛成の

　　　　委員は挙手願います。

　　　　　　　　　　　　　　[　　　　　委　員　挙　手　　　　　]

　　　　全員賛成であります。よって会議規則第６条の規定により秘密会といたします。

７．協議

　　有田教育長

　　　　それでは、教科書について意見等がありましたら、お願いします。

　　小川委員

　　　　私は、「東京書籍」と「学校図書」について意見を述べます。

　　　　「東京書籍」は、いじめに関する教材や人間関係を築く教材などバランスよく配置

　　　　されており、特化ユニットとして「いじめのない世界へ」を全学年で掲載しています。

　　　　また、児童にわかる表現で見通しをもった学習ができるように工夫されていて、評価

　　　　にも生かせるページが適宜配置されています。評価も意識した紙面となっております。

　　　　次に「学校図書」ですが、未来に希望をもち、堂々と胸を張って歩んでいこうとする

　　　　明るく強い心を育むことをねらった題材を中心に編集されています。また、学年配当漢字

　　　　については全てルビを付け、読むことへの負担軽減を図り、考えることを学習の中心と

　　　　してできるよう工夫されています。「よみもの」と「かつどう」の２部構成となっております。

　　有田教育長

　　　　私は、「教育出版」と「光村図書」について意見を述べます。

　　　　「教育出版」は、授業の流れに沿って学習を整理するために、教材ごとに学びの手引き

　　　　が配置され、複数の発問も用意されており「考え、議論する」構成の工夫がされています。

　　　　また、難解な言葉や必要な情報には「注」を付け、わかりやすい言葉での解説や、カラー

　　　　ユニバーサルデザインを用いており、多様な色覚の子供にも対応できると思います。

　　　　次に「光村図書」ですが、全学年で物事を多面的、多角的に考えることができるよう、

　　　　現代的な課題に結びつく教材とコラムを組み合わせた「ユニット」を年間で５カ所設けて



　 平成２９年　　第　７ 回定例会議　　　　　Ｎｏ．４

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

　　　　います。また、児童の読みのつまずきを軽減できるようにふりがなや助詞の位置について

　　　　配慮されており、全ての児童にとって使いやすく、わかりやすいよう特別支援教育や人権

　　　　上、学習上の配慮がされていると思います。

　　椎貝委員

　　　　私は、「日本文教出版」と「光文書院」について意見を述べます。

　　　　「日本文教出版」は、児童に感動と共感を与え、興味関心が高まるような多様な教材を

　　　　用い、複数の教材をバランスよく配置しています。人間だれもが持っている弱さとそれを

　　　　乗り越えようとする強さや気高さについて理解させる教材も配置されています。また、別冊

　　　　「道徳ノート」で児童が自分の考えや他人の考えを書き込めるので児童の表現力の

　　　　向上につながると思います。

　　　　次に「光文書院」ですが、発達段階を考慮し、各学年に「重点的な指導をすることがら」

　　　　を設定しています。特に「生命の尊厳」は６年間、見通しをもって取り組めるようになって

　　　　おり、様々な「問いかけ」を行い、多様な感じ方・考え方を実感できるようになっています。

　　　　また、漢字の使用は前学年までに学習したもので、３年生までは全ての漢字にふりがな

　　　　をつけるなど配慮がなされていると思います。

　　森野委員

　　　　私は「学研教育」と「廣済堂あかつき」について意見を述べます。

　　　　「学研教育」は、いじめ防止につながる教材が多数あり、「いのちの教育」を全学年の

　　　　重点にしています。ストーリー性をもって学びの全体像を提示し、他教科や様々な教育

　　　　活動との関連、家族や地域との関連を図りながら道徳的視点で学習が深められるよう

　　　　工夫されています。また、挿絵や写真など資料が多く、Ａ４判であるため文字も大きく

　　　　なっております。

　　　　次に「廣済堂あかつき」ですが、自分の体験や経験に照らして考えることが出来る教材、

　　　　悩みや葛藤、心の揺れ、よりよく生きる喜びや勇気、感動を与えられる教材がバランス

　　　　よく掲載されています。また、別冊「道徳ノート」の書き込み欄を活用することで答えが

　　　　１つではない道徳的課題に向き合えるようになっています。文字の大きさや分量、

　　　　イラストなどの配置が工夫されていると思います。

　　有田教育長

　　　　ありがとうございました。最後に全体を通して何かご意見はありますでしょうか。

　　　　　　　　　　　　　　（　　　「　な　し　」　　　と　言　う　人　あ　り　　　）

　　　　それでは、三郷市の意向を決定したいと思います。秘密会で行います。



　 平成２９年　　第　７ 回定例会議　　　　　Ｎｏ．５

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

９．閉　　会

　　有田教育長

　　　　　以上で本日の議事日程は全て終了いたしました。

　　　　　これにて閉会といたします。　　

　　　　　（午後２時３０分）


